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!小试验田"的大未来
陈寅!自贸区建设可融入"一带一路#

! ! ! !博鳌论坛进入第三天，“一带一路”依然
是最火热的话题。在昨天下午进行的《对话
自贸区：“小试验田”的大未来》分论坛上，上
海市政府副秘书长!中国上海自贸试验区管

委会常务副主任陈寅表示，上海是“一带一
路”的交界点，上海将会通过高标准的贸易
规则，通过对自贸试验区的创新和改革实践
的更好运用，使上海能更多更好地融入到
“一带一路”建设中。

波士顿咨询全球主席博克纳认为，相较
于金融创新，自贸区的负面清单做法更值得
推荐，应该鼓励更多的政府机构去使用这个
负面清单。!"#$年，上海自贸区的负面清单
从 !%&' 年的 &(% 条减少到 #'( 条，下降
!)*+,。

天津市副市长阎庆民在论坛上表示，发
展天津自贸区，在复制上海可以复制的基础
外还有创新———“'-!”，服务三个战略，即
京津冀一体化协同发展、一带一路、服务滨
海新区的开发、开放。

香港特首梁振英昨天在“一带一路：跨
国公司的机遇与香港的角色”为主题的分论
坛上表示，香港希望在“一带一路”的贸易中
起到重要作用。
梁振英表示，香港是提供最大人民币流

动性的人民币离岸中心，同时也拥有众多的
金融衍生品。与人民币有关的基础建设融资、
项目投资风险管控、成熟的股权融资市场，这
些都是香港在“一带一路”中的重要优势。
“香港的地理位置优越，四五个小时的

空中货物运输可以解决一带一路战略城市
大多数人口的收发货问题。另外，中国贸易
的 !%,需要经过香港，我们希望在一带一
路的贸易中也起到重要的支持作用，把业务
扩展到战略中的三个大洲。”梁振英说。

为支持“一带一路”战略实施，中国宣布
出资 $%%亿美元成立丝路基金，该基金去年
底开始运行。此外，中国牵头成立的亚洲基础
设施投资银行.亚投行/将于今年底前成立。
昨晚，北京大学国家发展研究院名誉院

长! 全国工商联副主席林毅夫在博鳌论坛
“对话林毅夫：中国的奇迹”的对话中表示，
世界银行应欢迎亚投行。

对于日前备受关注的热点话题亚投行，
曾在世界银行供职的林毅夫援引数据说，
“在 !"&"年到 !"!"年这十年，它的需求是
+万亿美元，平均每年需要 +"""亿。世界银
行每年给亚洲地区能提供多少基础设施的
贷款？0,都不到。”
“世界银行的目标是帮助发展中国家发

展经济。亚投行的出现能够让更多亚洲地区
的发展中国家得到资金，来解决他们发展的
问题，世界银行应该感到很高兴，它自己做不
了的事情，有别人帮着做。”林毅夫如是说。

!月"#日博鳌论坛妙语
! 谈中医

!中医把不能动的外国总统治得能打乒

乓球了"———前外交部部长李肇星在“面向
未来：中医药国际化”论坛上表示，不应对中
医存在偏见，同时中医也要向西医学习

! 谈经济

!!"是常态# 过去两位数是 $变态%"

———国民经济研究所所长樊纲在“经济学家
谈经济：确定性与不确定性”论坛上评价中
国经济的增长速度

! 谈股票

!中国股票市场从娘肚子里出来就是歪

的"———全国工商联原副主席保育钧在民营
企业家圆桌的分论坛上提出，应尽快出台
《证券法》，用注册制取代现在的审核制

! 谈楼市

!楼市新政#我很吃惊"———潘石屹在博
鳌年会上评价两会政府工作报告中第一次
提到了鼓励居民自用住房购买需求的刺激

! 谈出口食品

!中国出口食品多年保持合格率 ##""

———国家质检总局局长支树平在博鳌年会
上表示中国出口食品质量有保障

! 谈地方债

!经人大同意后可能进行更多债务置

换# 地方政府可以出售资产还债"———财政
部部长楼继伟谈如何化解地方债风险，表示
中国总体债务规模可控

! 谈马桶盖事件

!没有工匠精神#马桶盖事件还会上演"

———格力集团董事长董明珠认为，中国企业
发展，速度和工匠精神缺一不可
特派记者 程绩 &本报博鳌今日电'

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华 通讯员 郑法玮）
昨天晚上，以“凝心聚力铸平安”为主题的第
五届上海市“平安英雄”颁奖典礼在上海东
方电视台东视演播剧场举行。“拖把阿姨”顾
金芳、“小巷总理”梁慧丽、电信诈骗“克星”
韦健等 &%人新当选第五届“平安英雄”，并

受到表彰。
从 !%%)年开始，上海每两年开展一次

“平安英雄”评选宣传活动，至今已经成功举
办 0届。第五届“平安英雄”评选宣传活动，
从 !%&$ 年 + 月启动至今前后经历了 + 个
月。本届评选特意增设了市民实名推荐环

节，其间通过推荐、宣传、投票、公示、评委会
评选等多个环节，最终评选出第五届上海市
“平安英雄”。

市委常委、市委政法委书记姜平，市人大
常委会副主任薛潮，副市长、市公安局局长白
少康，市政协副主席姜樑，市高院院长崔亚
东，市检察院检察长陈旭，上海警备区副政委
袁斌等出席晚会。
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平安建设要依靠基层夯实基层
韩正杨雄会见第五届上海市"十大平安英雄$

! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）“你们为全市树
立了榜样，我们大家都要向你们学习！”市委
书记韩正，市委副书记、市长杨雄日前会见了
第五届上海市“十大平安英雄”。韩正说，上海
作为特大型城市，确保安全始终是我们工作
的重中之重。平安建设，基础是法治、关键是
基层、核心是队伍。我们要充分依靠基层、夯
实基层，更广泛地引导社会力量和市民群众
投身上海平安建设。

会见时，市领导与梁慧丽、姜峻、王伟、赵
丹、韦健、胡静雅、林伟兵、顾金芳、沈光亮、王
文斌等 &% 位“平安英雄”一一握手，亲切交
流。韩正代表市委、市政府向荣获第五届上海
市“平安英雄”荣誉称号的同志表示热烈祝贺

和衷心感谢。他说，平安建设事关发展、事关
民生，与市民群众生活息息相关。你们来自基
层一线，从事不同的工作，但都在平凡的岗位
上以实际行动为上海的平安做出了贡献，为
全市树立了榜样，我们大家要向你们学习。平

安建设基础是法治，城市安全、社会公平正
义，都要依靠法治保障，随着法治中国、法治
上海建设的不断推进，全社会尊法守法的意
识也在不断增强。平安建设关键是基层，基层
一线工作做好做实，平安才能真正落地。平安

建设核心是队伍，离不开广大基层一线同志
的努力，只有更广泛地动员社会和群众参与，
才能更有力地推动平安建设深入开展。

市委常委、市委政法委书记姜平参加会
见。

! ! ! !本报讯 据京华时报报道，中国民航局
!)日下发紧急通知要求各航空公司在飞行
途中驾驶舱内必须保持两人或以上。要求各
地区管理局及监管局严格检查各航空公司执
行情况。
中国民用航空局新闻发言人介绍，中国

民航早已对航班飞行中的驾驶舱机组成员保
持数量做出了不少于 !人的规定，各航空公
司已将该规定纳入《运行手册》，民航局也将
此规定的执行情况纳入日常安全监管。
“根据国内各家航空公司的运行手册，正

副驾驶员有一个人要出去，会邀请乘务长进
来，随时保障驾驶舱内同时有两个人在。这样

的制度已经从马航 12'3%事件之后就在非
常严格地执行。”中国航空安全研究所副所长
舒平说。

据了解，在我国，大部分航空公司都会采
取“机长-副驾驶-观察员”的驾驶舱人员配备，
观察员也是飞行员，全程都会在驾驶舱内。
而另一位业内人士告诉记者，制度确实

是早就有，但各家航空公司执行情况如何需
要严格把关。

4(&(大型客机型号副总设计师周贵荣
表示，“德国之翼坠机事件告诉我们，飞行员
内部也有可能会出现问题，航空公司应该制
定防范制度。”

汪道涵诞辰百年纪念会举行
! ! ! !本报讯 中共上海市委、市政府昨天上午
举行座谈会，纪念汪道涵同志诞辰 &""周年，
深切缅怀他的历史功绩、学习他的崇高品格。
中共中央政治局委员、上海市委书记韩正说，
以习近平同志为总书记的党中央，希望上海
要按照全面建成小康社会、全面深化改革、全
面依法治国、全面从严治党的战略布局，凝心
聚力，奋发有为，继续当好全国改革开放排头
兵、创新发展先行者。我们一定要以革命前辈

为榜样，继承弘扬优良作风，解放思想，披坚
执锐，攻坚克难，在新起点上创造新业绩，为
加快建成“四个中心”和社会主义现代化国际
大都市、实现中华民族伟大复兴的中国梦而
不懈奋斗。
座谈会由市委副书记、市长杨雄主持。海

峡两岸关系协会会长陈德铭、第二任会长陈云
林，上海市领导殷一璀、吴志明、应勇、屠光绍、
艾宝俊、沈晓明、徐泽洲、沙海林、尹弘出席。

! ! ! !本报讯（记者 许超声）昨天下午，证监
会新闻发言人邓舸在例行发布会上表示，目
前有 '&家公司处于立案调查阶段，如上市公
司被认定为重大违法，将启动退市程序。与此
同时，上证所也公告称，将对因涉嫌重大违法
被移送公安机关追究刑事责任的博元投资股
票实施退市风险警示，这是自 !"&$年 &"月
&3日新的退市制度实施后，沪深两市首家上
市公司因重大违法行为启动退市机制。
邓舸表示，博元投资的违法行为十分严

重，涉嫌信披重大违规。从目的上看，为了掩
盖股改资金不到位的事实，虚增资金；从手段
上看，!"&& 年5!%#$ 年多次伪造银行汇票，
多次使用虚假的汇票入账，其中 !%##年年报
虚增资金 '*$亿元，占到资产总额的 )(,；从
后果上来看，其净资产实为负，追溯调整后，
连续四个会计年度均为负值。
而据上证所介绍，博元投资将于 !%#0年

'月 '#日起实施退市风险警示。实施后，公
司股票进入上证所风险警示板交易，证券代
码“)%%)0)”保持不变，证券简称变更为“678

博元”。从长航油运、二重重装到博元投资，上
证所去年以来先后有三家上市公司进入退市

程序，这说明退市制度改革在坚持“市场化、
法治化、常态化”的发展方向上迈出了坚实的
一步，表明了监管层和交易所严格执法的态
度和决心。

! ! ! !本报讯（记者 许超声）近日，外汇局披
露的最新 9:;;投资额度审批情况表显示，富
达基金（香港）有限公司获得 &!亿美元投资
额度，这是首家突破 &"亿美元 9:;;额度限
制的海外市场化机构，表明我国资本项目进
一步开放，资本市场有望迎来更多海外市场
化机构投资者的资金。
此前外汇局规定，单家 9:;;申请投资额

度每次不得低于等值 0"""万美元，累计不得
高于等值 &"亿美元。!"&!年 &!月，外汇局
放松了对 9:;;额度的限制，规定主权基金、
央行及货币当局等机构投资额度上限可超过
等值 &"亿美元。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）由来自中国、吉
尔吉斯斯坦、土耳其等国家和地区的 (!家
商会、协会和企业共同发起的“一带一路贸
易商企业联盟”，昨天在沪成立。据悉，作为
一个非营利性机构，“联盟”采取开放包容的

模式，将持续邀请“一带一路”沿线国家和地
区的商（协）会和企业加入，以服务、交流、沟
通和提供贸易机会为主要任务，旨在为“一
带一路”沿线企业搭建一个经贸交流合作的
平台，促进“一带一路”贸易畅通。

中国民航局紧急通知

驾驶舱内至少保持两人

博元投资因重大违法被启动强制退市

证监会立案调查!"家公司

资本项目开放提速

关注博鳌论坛

!一带一路"贸易商企业联盟在沪成立

!拖把阿姨"等十人当选上海平安英雄


